

Se inicia la gran ofensiva

LA EPOCA

AÑO III | San José, Costa Rica, Domingo 23 de Agosto de 1936 | No. 212

Del Momento Español

Los dos frentes.—Tendencias que representan.—Orientación que pueden imprimir al futuro político de España.—Derivaciones internacionales

Hago a un lado la pasión natural que levanta toda lucha en el hombre de principios definidos y de convicciones firmes. El sol de la verdad no puede brillar diáfano en un espacio de nebulosas. Hay que contemplarlo en firmamento claro. Para intentar un análisis del momento español (siendo español el que escribe,) es necesario situarse al margen de los fines que persiguen los dos frentes. Y aunque se hace difícil el tal propósito de renuncia, trataré de conseguirlo, pensando que sirvo mejor a la Patria con la verdad desnuda que con la pasión velada.

LOS DOS FRENTES. No son partidos políticos los que se disputan en España el usufructo del Poder. Son dos corrientes espirituales de opinión diametralmente opuestas que luchan a muerte por instinto de conservación. El triunfo de una de ellas, supone el exterminio total de la otra. No habrá cuartel para la vencida. La sangre de seres inocentes, enfermos, ancianos y niños, corre pareja con la de los combatientes. No rigen sentimientos de humanidad. Es la ferocidad y barbarie de la guerra civil, la que impera en el corazón de los españoles.

Malditos sean por siempre y eternamente execrados, los pueblos y los hombres que han emponzoñado el espíritu de mi pueblo, lanzándolo a la lucha fratricida.

TENDENCIAS DE LOS FRENTES. Es de todos conocido el esfuerzo de la Rusia Soviética por llevar a todos los Estados del mundo su sistema político de gobierno. El oro que invierte en la propaganda, al decir de uno de sus más grandes apologistas, bastaría a mitigar el hambre del pueblo ruso. Pero, el Dictador Soviético, se ve compelido a cumplir el plan diabólico que le ha sido trazado por la Secta secreta más poderosa de la Tierra: «LA SECTA JUDIO-MASONICA».

Quien quiera convencerse de esta verdad, lea lo acordado y resuelto en el Congreso de Basilea (año 1917) por los **SABIOS DE SION.**

España aparece también aprisionada en los anillos de la serpiente simbólica que conozco. No me extraña, pues, que haya sonado para ella la hora de su muerte o la de su resurgimiento histórico.

La resistencia que ofrecen los pueblos a la doctrina marxista ha hecho cambiar el sistema de propaganda. Antes se hacía la penetración por medio de franca hostilidad a los gobiernos constituidos, representativos—según ella—del capitalismo opresor. Hoy, son los **FRENTES POPULARES** los que vienen a sustituir con mayor ventaja al primitivo sistema.

En la integración de estos **FRENTES POPULARES** entran todos los sectores de extrema izquierda, muchos de ellos, apolíticos. Sólo los une la afinidad de principios disolventes. No se trata, pues, de salvar repúblicas, como creen cándidamente muchos comentaristas. ¿Qué tiene que ver—pregunto yo—el Credo Anarquista, o el Anarco-Sindicalista, con el régimen actual de España? Es acaso república, soviética, dictadura o monarquía, lo que preconiza el ideario filosófico de estas escuelas? Por qué, entonces, defienden a muerte a un gobierno que es la máxima representación de autoridad y la suprema negación de la ideología anárquica?

Voy a decirlo sin eufemismos. La Secta Judío-Masónica que aspira al dominio universal del mundo, está tratando de sumir a España en el mismo caos político-social-religioso de Rusia. Para ello, mueve los resortes secretos que cuenta en su seno y hace aparecer en el tapete de los acontecimientos a los gobiernos y hombres suficientemente probados como instrumentos ciegos de sus fines. El oro todo lo vence:—dice ella desde la sombra. Y con esta palanca de poder formidable, veinte siglos ha que está sembrando por la Tierra su odio de raza proscrita. Ayer fue Rusia el escenario de su obra. Hoy es España donde la ensaya. Mañana será Francia u otra nación cualquiera, la que sufra el azote de esta mano invisible que no descansa en su empeño de absorción y de exterminio.

Los hombres de gobierno no han prestado la debida atención al peligro judío-masónico que avanza lento, pero seguro, hacia la destrucción y muerte de los Estados. Es por eso que asombra contemplar los cuadros de horror que tienen lugar en España. No es, república, soviética, dictadura o monarquía, lo que hoy se debate en el mundo. Es la hegemonía de esta secta la que lucha por entronizarse según lo promete el espíritu profético de sus libros.

Pasa a la pág. 4

La ley de licores en vigencia

El Poder Ejecutivo ha dispuesto poner en vigencia desde el día de hoy la ley de licores, que prohíbe la venta de licores pasadas las diez de la noche y que mantiene el cierre dominical absoluto de toda cantina.

Nadie que no fuera ciego dejaba de darse cuenta que
Pasa a la 4ª pág.

Los anticomunistas españoles ganarán la guerra

En Madrid todo poder se apoya en las bayonetas de la milicia roja.—Interesante crónica de un Corresponsal de Guerra inglés

LONDRES, 20.—Los observadores ingleses parecen muy poco dispuestos a pronosticar el resultado de la guerra civil

en España. Sin embargo, el capitán Francis McCullough, célebre corresponsal de guerra y conocedor de España, opi-

na que los rebeldes triunfarán en la actual contienda, basándose en su experiencia adquirida en la revolución rusa. McCullough considera que el gobierno de Azaña está en igual posición que Kerensky en Rusia, pero cree que España se inclinará hacia la derecha en vez de la izquierda. Poco antes de salir rumbo a Burgos, McCullough escribió el siguiente sumario de la situación, el cual ha despertado gran interés en Inglaterra.

«España hoy carece de un gobierno en el verdadero sentido de la palabra. El gobierno de Madrid tiene hoy tanta autoridad en Barcelona como en Timbuctú o en el Congo. Cada ciudad y cada pueblo español en manos de los radicales tiene su gobierno rojo en miniatura. En Madrid todo poder se apoya en las bayonetas de la milicia roja, la que está mandada por cabos y sargentos. Así es que el republicanismo moderado carece de poder, exactamente como ocurrió con Kerensky en Moscú bajo Lenin. Pero los rojos españoles son más sutiles que los rusos, y aun más astutos que el propio Lenin. Así ellos mantienen la forma de la «difunta» república, obligando a Azaña a firmar los decretos. También hacen uso de los diputados republicanos los comunistas españoles, para que suavicen la situación por arengas radiofónicas, las que son para consumo y beneficio del mundo en el exterior. Pero las viejas Cortes tienen tan pocas atribuciones como la asamblea constituyente francesa tuvo durante el reinado de Maximiliano Robespierre y el comité de la salvación pública. El gobierno rojo de Madrid
Pasa a la pág. 5

El dos veces héroe General Millán Astray



Vuelve de nuevo al campo de las glorias militares el dos veces héroe de Marruecos, fundador y caudillo de los Tercios, General Millán Astray.

Sus gestas de campaña africana glorifican el valor de un

hombre que no se detuvo jamás ante el peligro. La misma muerte huyó asustada de tanto arrojo. Este su espíritu de heroicidad frente al enemigo, supo infundirlo en las banderas del Tercio, que hoy
Pasa a la 5ª pág.

La fiesta patronal en LA ASUNCION de Belén

El tiempo, magnífico, contribuyó a la alegría del homenaje patronal

Los vecinos del distrito La Asunción, el benjamín del cantón de Belén, han demostrado lo que puede hacer un pueblo unido por el mismo espíritu religioso, por el mismo deseo de superación, en esta fiesta de su Patrona.

Constituida la Junta organizadora de los festejos por elementos como Marcial González, Pepe Zumbado Soto, Miguel Alfaro y Abelino Murillo, jóvenes todo entusiasmo y actividad, y que por sus modalidades son verdaderos representantes del vecindario, esa fiesta tenía que resultar de éxito rotundo.

En el Rosario de la víspera la plática estuvo a cargo de un Reverendo Capuchino, el Padre Zenón Arenys de Mar, de quien este improvisado cronista guarda gratisi-

mos recuerdos. La parte musical fue encomendada al competente maestro Campos, dejando en todos, este Rosario el deseo de asistir a otro igual en el año venidero.

La Banda militar de Heredia, concedida bondadosamente por el Comandante de Plaza don Chale González, fue esa noche la delicia del ve-

cinario. La casa de don Miguel Alfaro, artísticamente adornada por las señoritas Murillo y Zumbado, se convirtió en un rincón de parque de la ciudad de las flores.

Hasta el cielo,—para emplear una sencilla metáfora apropiada,—estuvo de fiesta la víspera y el día. Ni siquiera una garúa hizo abrir una sombrilla o buscar el amparo de un alero. De ahí que el programa religioso y recreativo se cumplió sin faltar un número ni hacer un compás de espera.

La procesión con la imagen de María Santísima en la mañana del sábado, desde La Asunción a la Iglesia, con la Banda Salesiana nos hizo recordar aquellas procesiones ya lejanas, cuando sin ninguna amargura en el corazón, reñíamos con el sacristán porque no quería ocuparnos en algún menester.

Sin embargo, tenía que ser lo principal de esta fiesta la misa solemne en honor de la Madre de Dios. Adornado el templo con sobrio gusto, hubo en el Coro un derroche de armonías, por los músicos y cantantes salesia-

nos, y desde el púlpito salían, como de un radio milagroso, enseñanzas evangélicas y alabanzas marianas. Sin capacidad para escribir un comentario, pensábamos que en las flautas del órgano cantaba Don Bosco y que la Paloma Mística iluminaba la frente del

Pasa a la pág. 6

ADAM-EVE
SOLINGEN GERMANY
HIGH CLASS
"ADAM-EVE"
TRADE MARK

ADAN Y EVA

La hoja que acaricia al rasurar.

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

De gran interés

Toda deficiencia que usted note en el servicio de nuestro periódico LA EPOCA, sírvase comunicárnosla tan pronto como le sea posible. Estamos en la mejor disposición de atenderlo.

Oficinas: Imp. Gutenberg. Ap. 325 — Tel. 3877.

LA ÉPOCA
Sale los Jueves y los Domingos

TELEFONO 3877
APARTADO 325

Director:
GUILLERMO ANGULO

Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

IMPRENTA GUTENBERG

TIENDA
Pedro Ma. López y Hno.
Acaba de recibir un bonito surtido de
Carteras para Señora
Especialidad en Colchones
400 varas Sur Soledad

¡Oíd, lectores!

«El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convenzan de que tienen la obligación sagrada de dar buena parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeeros de todo y en haceros víctimas de su odio implacable».

Campo del Oratorio Festivo Salesiano Domingo Savio

El domingo 16 de agosto se celebró el aniversario del nacimiento de San Juan Bosco en el Oratorio Festivo Salesiano.

En la misa de seis, numerosos oratorianos recibieron el pan de los ángeles, para honrar así la memoria del glorioso natalicio de Don Bosco. En honor del conmemorado e inmortal Apóstol de la juventud, se inauguró el equipo completo

de cine parlante y se ofreció una espléndida función gratuita a los niños de San José. Ellos correspondiendo a la previa invitación, afluyeron en enorme cantidad al catecismo y a la bendición con Su Divina Majestad, a la una de la tarde, que es la hora acostumbrada.

De allí pasaron tumultuosos y alegres a presenciar la función de cine y tanto aumentó la

afluencia que el teatrillo salesiano se vió repleto de bote en bote con una exorbitante cantidad de no menos de mil niños y varios centenares de niñas.

Al final de la función,

Pasa a la 6a. pág.

MUJERES PROPAGANDISTAS

Consuelito Reyes en el Paraíso

cialmente cristianos, acerca de la grandeza de la mujer, de la necesidad de su preparación en el campo de Acción Cató-

lica, del papel tan importante que ésta desempeña en el mundo católico, que ve con clara visión de alma netamente cristiana el porvenir de la mujer sin Dios, de la que apenas lo conoce a

Pasa a la pág. 6a.

TODOS

los anuncios de

LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

A los trabajadores de ambos sexos

El bisemanario LA EPOCA en su afán de servir a la clase trabajadora, se propone dar una preparación práctica de aritmética y castellano y nociones de contabilidad, para ayudar así al mejoramiento intelectual de la masa popular.

Estas lecciones se darán los lunes y jueves de 7 a 8 de la noche para hombres, y los miércoles para mujeres, en el Salón de Catecismo de La Merced. Puede inscribirse en el propio salón a la hora indicada o bien en las oficinas de LA EPOCA, frente a «La Tribuna».

No es un ángel que viene del Paraíso, no; es un ángel que va para el Paraíso; no es la mujer española que se arma con los arreos groseros del soldado y abandona el hogar; no, es una mujer costarricense que se arma sí, pero con la hermosa, con la dulce, con la inteligente pluma que Dios ha puesto en sus manos y se marcha a la provincia de Cartago, lleva buen material de guerra, guerra contra el enemigo de las almas, lleva la fuerte coraza de la Acción Católica que es la que rechaza los fieros combates en el siglo de la luz, de la ciencia material y de la tiniebla moral; no es el jardinero que va al campo a dejar caer su semilla material en el surco, no; es la jardinera que ha seleccionado la mejor semilla espiritual y va a ponerla en el ya abonado campo del corazón de la mujer paraiséa; ella, la jardinera, hizo un haz de sus claros conocimientos escri-

Obremos, trabajadores, señoritas del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuestro periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced, para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, Matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc.

El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

CALENDARIO

AGOSTO DE 1936

Domingo 23. 12º. después de Pentecostés. San Felipe Benicio confesor.

Lunes 24. San Bartolomé apóstol. Beata María del Sepulcro, virgen.

Martes 25. San Luis Rey, patrono de los Hermanos Terciarios franciscanos, Santa Patricia, virgen. Cuarto creciente.

Miércoles 26. Santos Cefirino papa y mártir. Roque confesor, Tercera Orden Franciscana.

Rincón Infantil

La ley del dominio de sí mismo.—El buen ciudadano es dueño de sí mismo

Los que saben encauzar mejor sus actividades, saben también servir mejor a su país

1. Tendré cuidado de lo que hablo y no me permitiré pronunciar palabras tontas, vulgares o inconvenientes.

2. Vigilaré mi carácter, y no me enfadaré cuando las gentes o las cosas me irriten.

3. Seré dueño de mis pensamientos y no permitiré que nunca un vano deseo me haga desviar de una sabia resolución.

Acción Católica

Segunda publicación del Centro Arquidiocesano de Acción Católica de San José

Está de venta al precio de 30 cts. c/u. en la

Librería López

Av. Central - Frente al Almacén La Casa - Tel. 3345

Anúnciese en LA EPOCA y hará Ud. una buena inversión

Ecós del Fogar

Página a cargo de la Profesora doña Etlima de Romero.

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

La ley de la confianza en sí mismo

El buen ciudadano tiene confianza en sí mismo

La presunción es necia, pero la confianza en sí mismo es necesaria a los niños que quieren hacerse fuertes y útiles.

1. Recibiré con alegría los consejos de las personas mayores y más sabias que yo; sin embargo, quiero aprender a pensar por mí mismo, a escoger por mí mismo, a obrar por mí mismo.

2. No temeré la burla.

3. No temeré hacer el bien aun cuando los demás hagan el mal.

El hijo del Tribuno

(Relato húngaro)

Un día tuve la curiosidad de asistir a una reunión de rumanos. Uno de los concurrentes llamó sobre manera mi atención: era un tipo moreno y tenía la cara cruzada por una gran cicatriz roja, como de un sablazo. Pregunté a mi vecino acerca de aquella cicatriz y pude, con asombro, saber que era debida a una maldición.

He aquí lo que me contó acerca de aquel hombre:

En 1849 fué sitiada por los rumanos una pequeña villa húngara; la resistencia de los sitiados hizo que el comandante lleno de rabia decretara el fusilamiento de todo el que se tomara con armas en la mano. Así fué; después de la desesperada lucha se pusieron en fila a todos los prisioneros junto a una pared para ser ejecutados, contándose entre ellos un hombre joven y su hijo de trece años.

Ya se disponían los soldados a disparar cuando un

oficial se adelantó y dió orden de detenerse. Contempló al niño durante unos momentos preguntando si había tomado parte en la lucha. Aprovechando aquellos momentos el padre, y viendo que se acercaban los oficiales con el comandante, pidió la gracia de que se le diera permiso para enviar dinero a su mujer. ¿Y con quien pensáis enviarlo?, preguntó el comandante.

—Con mi hijo, contestó aquel. Yo sé que él no desea huir y que cumplida la comisión regresará.—Yo volveré, respondió el niño resueltamente.

Vé, dijo el comandante, y regresa pronto.

El niño tomó el dinero y partió. Mientras tanto, los oficiales se alejaron entrando a la próxima hostería, siempre con el comandante, el jefe rumano murmuró colérico entre dientes y los soldados hicieron la descarga que terminó con la vida de los prisioneros.

Mira, Tribuno, gritaron enseguida los soldados; el niño vuelve. En realidad, jadeante y sudoroso regresó el muchacho y entre la admiración de

los rumanos se acercó al lugar del suplicio y solleizando abrazó el cadáver de su padre. Ciego de rabia, ante la entereza del carácter del niño, el Tribuno luchaba en su interior, entre si perdonaba al niño o lo hacia ejecutar. La lucha duró un instante: la cólera venció al fin. El niño fué ejecutado. Cuando regresó el comandante ya aquel cuerpecito había sido acribillado y el alma heroica e inocente estaba en la región Celestial. Indignado por la resolución del Tribuno, el comandante dió un paso atrás y gritó con voz de trueno:—¡cañalla! y alzando a la vez un látigo que llevaba en la mano, lo descargó con toda la fuerza de su brazo cruzando la cara del Tribuno que quedó marcada con un surco sangriento.

—Entonces—dije yo a mi interlocutor, ese hombre es el Tribuno? No, es el hijo del Tribuno.

Pero, no comprendo entonces por qué tiene esa señal.

—¡Nació así!

Un escalofrío recorrió mi cuerpo y dije: Es sin duda la mano de Dios; lleva las huellas de la sangre del pequeño mártir. Así es, concluyó el narrador: una maldición parece pasar sobre la descendencia de aquel miserable.

V. Rakosi



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Recetas de cocina

Rosquete. 6 huevos, 200 gramos de azúcar molido, 230 gramos de harina. Se revuelven los huevos con el azúcar y se baten fuera del fuego, hasta que al caer del batidor haga montoncitos, se le agrega la harina y se revuelve despacio con una cuchara de palo, luego se pone en el horno hasta que esté asado. Luego se parte en rombos.

Tamal de picadillo en horno. Se prepara una taza de masa con un chile dulce molido, queso nata de leche un poco de manteca y sal, se coloca en una fuente de picadillo y se cubre con ésta masa por encima, luego se mete al horno.

Miscelánea

Señorita: ¿este perrito es de usted?

—Y de usted.

—Gracias. Lo digo, porque acaba de morderme.

—Eso no importa; otro día le morderá usted a él, y quedan en paz.

Atlas

Una cerveza exquisita y superior

FOLLETÍN DE LA EPOCA

No. 51

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

dalena. Disculpable fué, por cierto, el Monarca francés si decidió que los castellanos, que habían venido en auxilio de los rebeldes de Cataluña, saliesen del Principado más que de prisa; que los navarros entregasen a don Juan cierta cantidad de oro, la suficiente, sin duda, para ocurrir con desahogo a los gastos de la boda y que los catalanes volviesen a la obediencia de su Rey, en cambio de todo lo cual se les daba un amplio y generoso perdón de lo pasado, que de ninguna manera podía recaer sobre las cabezas que al Rey se le pusiese en el magín entregar al hacha del verjugo. Los que no alcanzaban disculpa para el conde eran los pobres corderos que habían puesto su honra y sus haciendas en las garras del león.

Ni se detuvo aquí la severa justicia, la acrisolada imparcialidad de Luis el Onceno;

el cual, sacando a relucir ciertos viejos pergaminos, casi apolillados, probó con incontestables razones que, habiendo invertido Francia sumas considerables en ayudar a matar a uno de nuestros reyes, llamado por ella don Pedro «el Cruel», y por el pueblo español don Pedro «el Justiciero», se debía agregar a la Corona francesa, por vía de indemnización, la provincia de Guipúzcoa, con lo cual el Rey Luis se daba por satisfecho, nos hacía gracia de sus derechos como letrado y no reclamaba ni un solo maravedí por las costas del proceso.

Los españoles, gente de suyo bizarra y orgullosa, rehusaron con buenas razones tan generosa oferta, y respondieron al francés que, para muestra de su absoluto desinterés e inaudito desprendimiento, la sentencia les bastaba; y que por lo tocante a

los pergaminos, podía tornar a enrollarlos buenamente y a sahumarlos, si quería, para que la polilla no hiciese en ellos más estragos; lo cual sería un dolor, porque tenía por inconcuso y averiguado, que el alma de Beltrán Clauquin, asesino del Rey don Pedro, no podía gozar de eterno descanso si se perdían tan inapreciables documentos.

Estas y otras suposiciones fueron convirtiéndose en evidencia para el conde de Lerín al ver los preparativos de boda que en aquella sazón se hacían en el castillo de Ortés, tomando sus medidas para tener conocimiento de todo, averiguó también que la Princesa de Viana debía ser trasladada al castillo de Ortés, y a poder de su cruel hermana, como condición precisa para el enlace del sobrino.

Paseábase el astuto conde en el ya conocido salón de su castillo de Mendavia, cavilando sobre los medios de favorecer a doña Blanca en la terrible cuita que debía sobrevenirle.

Era difícil entrar con gente armada en los estados de Bearne, y aunque podía intentar una correría, sobre insensata y arriesgada, era

inútil empresa por ignorarse el cuándo, el cómo, ni dónde debía ser trasladada la Reina; y locura aun mucho mayor el pensar en un asalto o sorpresa en el castillo de Ortés, poblado entonces más cual nunca de valerosos y afamados caballeros.

No era hombre el conde de Lerín para audar cabizbajo y caviloso mucho tiempo. A los pocos momentos de meditación aparecía en sus labios una sonrisa, nuncio de un pensamiento feliz o de una combinación refinadamente diabólica.

En este momento, no sólo se sonrió, sino que enarcó las cejas, se dió una palmada en la frente, se estregó las manos y dijo con cierta satisfacción, que por hallarse sólo no tenía que disimular, como de costumbre:

—Por cierto que anduve torpe en no haber topado antes con semejante idea. ¿Fernando?—exclamó en alta voz.

Al poco rato se presentó en la habitación el pajecillo rubio.

—¿Qué manda su señoría?

—Ven aquí, perillán. ¿Quién es, entre toda la canalla de pajes que, cuando no me coméis un costado, me estáis

royendo los huesos; quién es el más audaz y, sobre todo, el más bellaco?

—Señor—contestó Fernando con ciertas pretensiones más que arrogantes,—creo que nadie podrá disputarme la supremacía tratándose de ciertas cualidades.

—¡Magnífico, y tu respuesta lo prueba! Vamos a ver: ¿te atreves a pasar al servicio de los señores Príncipes de Fox, mis capitales enemigos?

—Señor, mándeme vuestra grandeza tirarme de cabeza abajo por las rocas que sirven de cimiento a vuestro castillo, pero no salir de vuestra casa.

—¿Y si no fuese más que de industria?

—Entonces, y placiendo así a vuestra señoría...

—Pues bien: voy a mandar hacerte una librea blanca y roja.

—¿Los colores del conde de Fox?

—Justamente; te haré también una cota con sus escudos primorosamente bordados: en uno de ellos pondremos en campo de gules dos toros, siete roeles y un castillo sobre puente de plata.

—¿Las armas del conde de

Del momento...

Viene de la pag. 1.

Esta es la tendencia que representa el Frente Popular en España. Servir y cumplimentar los planes de la Sociedad Judío-Masónica demoliendo el pasado glorioso de la patria.

En contraposición a esta corriente ciega, se levanta el Frente Nacional que riñe feroz batalla en defensa de la tradición. A él se agrupa y con él simpatiza el pueblo que siente desgarrar sus entrañas con cada jirón de su bandera.

Poco más de un siglo que vibró la España legendaria al sentir sobre su rostro el trallazo del extranjero invasor. Cada palmo de suelo español se ganaba con ríos de sangre generosa. Zaragoza, Bailén, Gerona, El Bruch y Daiz y Velarde en Madrid, enseñaron al mundo la forma heroica de morir por la independencia patria. Sólo España puede añadir a las gestas históricas el epílogo glorioso de sus Episodios Nacionales.

Mas, ¡ay! que no es el ronco tronar de cañones extranjeros el que se escucha en las concavidades de la sierra, ni plomo enemigo el que siega hoy la vida de los españoles. Es, ¡oh fatalidad! el odio prendido en el corazón de una raza maldita, el que arma los brazos de los hijos de España lanzándolos a una lucha incruenta de hermanos contra hermanos. Ojalá sea corta la prueba del sacrificio y salga la Patria purificada de sus errores con la ablución de su misma sangre.

Así lo espera y desea el Frente Nacional representado en el sector rebelde. Que España se sobreponga a estas horas de dolor y muerte para que pase a ocupar el lugar que le corresponde en el concierto de las naciones civilizadas.

ORIENTACION FUTURA DE LA POLITICA ESPAÑOLA.—Conocidas pues, las tendencias de los bandos en lucha, fácil es deducir el futuro político de España. El triunfo del Frente Popular lleva irremisiblemente a la dictadura proletaria con todas sus consecuencias de bárbaro exterminio. En cambio, la victoria del Frente Nacional hace suponer la formación de un gobierno de mano dura, pero justo, que no dará tregua a su labor de saneamiento político-social, hasta no ver arrancadas del suelo español las raíces venenosas del odio proletario y reinen la justicia y la paz en todos los hogares.

La forma de gobierno que puedan adoptar los Frentes no

Pasa a la pag. 8

La voz de los maestros

La última reunión de la Asociación «Maestros Unidos» se verificó en el local de la escuela «Porfirio Bunes» el día 18 de los corrientes. Asistieron gran número de representantes llevando algunos de ellos, listas de nuevas adhesiones con las cuales ya alcanzan a 247 socios.

Es halagador el entusiasmo despertado entre el elemento docente; creemos que muy en breve todos, absolutamente todos los maestros formarán parte de esta Asociación de cuya finalidad se ha hablado en artículos anteriores.

Uno de los puntos importantes tratados en esta sesión, fue el acuerdo acerca de la

admisión de toda autoridad docente que quiera adherirse en calidad de socio sin exclusividad de ninguna especie.

Conviene que se conozca el nombre de los planteles que han tomado parte en este movimiento de unión; son ellas:

- Escuela República Argentina varones y niñas
- " Maternal
- " Omar Dengo
- " Esmeralda Oreamuno

- " República de Chile
- " Mexico
- " Buenaventura Corrales
- " Juan Rudín
- " Julia Lang

En la próxima publicación daremos los nombres de las que se adhirió últimamente.

Se avisa que la próxima reunión será en la Escuela Julia Lang a la hora de costumbre.

Comité de Prensa de Maestros Unidos

La ley de licores...

Viene de la pag. 1

hasta ayer la ley a que ahora nos referimos, era interpretada a capricho, no digamos por el ejecutivo de policía de cada pueblo, sino por los propios expendedores del licor.

Un horroroso pugilato se ha venido entablando entre patentados y no patentados de licores, por donde no sólo el abominable vicio ha venido tomando proporciones alarmantes, sino que con ello, la acción nugatoria de la ley iba creando una injusticia visible en perjuicio de los «propios patentados».

Las cosas francamente no podían continuar así: La ley vigente puede adolecer de graves defectos acusados en la práctica. Pero no serán precisamente los jueces de paz de cada pueblo los que digan que la ley carece de efecto.

Y habrá que decirlo otra vez muy claramente: las autoridades en un 90% han contribuido—con tolerancia condenable—a la desmoralización alcohólica que priva en todo el país.

¿Quién tiene la culpa de la venta pública de licores en pulperías, hosterías, dancings,

sin patente alguna que acredite esa venta?

¿Quién, el que las cantinas vendan domingo y lunes, de día y de noche, como se hizo hasta ayer?

Los señores patentados, a nuestro entender deben razonar la actitud del Ejecutivo, con serenidad antes de provocar un conflicto que no vendría sino a agudizar las cosas.

La hora es difícil y muy cuerdo nos parece el criterio del Ejecutivo cuando no solo trata de poner en vigor las leyes que se dictan para la mejor convivencia de los ciudadanos, sino que también oído el parecer del pueblo, manifiesta que si hay lunares en las leyes que se dan, no es de ello culpable el Ejecutivo, sino el propio Legislador. Por eso esta ley de licores que parece lastimar los intereses de los patentados irá nuevamente al Congreso en setiembre.

Es ahí donde deben pesar toda su justa voluntad los señores patentados de licores.

Pero no queremos concluir sin hacer una última observación: La mejor ley, perderá toda su fuerza, cuando falte la necesaria integridad moral que la haga cumplir.

Documento antiguo de valor inapreciable

Comience usted a leer en nuestro próximo número las profecías de la Madre Rafols escritas hace cien años justos y que encuentran su realidad completa en los graves sucesos que actualmente se agitan en España.

Escuche Ud. a la Estación fundadora del Radio en Costa Rica, en frecuencias de: 920 Kc. - 9.670 Kc.

“LA VOZ DEL COMERCIO”
T i . 4 . N R H

PROGRAMAS:

10 a 12 m. — 4 a 6 p. m. — 9 a 10 p. m.

POTENCIA Y CLARIDAD - HEREDIA, C. R.

INFORMACION DE OREAMUNO

Trabajos municipales

La Municipalidad de este cantón ha empezado el ar-

reglo de algunas calles; pero la lástima ha sido que los Srs. regidores hayan acordado hacer estos fuertes gastos y esos

trabajos en un sector que no es de gran provecho, porque por ahora a nadie beneficia un trabajo como el que se ha hecho por las callecillas donde antes estuvo ubicada la antigua «Colonia»; hoy despobladas y sin ningún tránsito. Cuanto mejor hubiera sido que estos trabajos se hubieran realizado en otras calles de más importancia, como la del Estanque, por ejemplo, que es un sector de la población que siempre ha estado abandonado y el que han mirado con indiferencia casi todas las municipalidades.

Deportivas

En este pueblo, como en todos los demás pueblos de la República, donde la juventud crece viril y fuerte, se tenía un centro deportivo más o menos bien organizado; pero sucedió lo que tenía que sucedió lo que tenía que suceder; que la falta de apoyo del gobierno local y la falta de estímulo en la juventud acreó como lógica consecuencia su muerte total. Vimos desde entonces cómo la parvada de chiquillos que por las tardes aturdía con su algazara propia de su edad y de su espíritu,

Pasa a la pag. 8

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 23 a sábado 29 de agosto de 1936

Domingo 23. Cuarto domingo y Gran Fiesta del Purísimo Corazón de María. Misas: 5, 6, 7.30 rezadas y 10 solemne con Panegírico. Se cantará la Misa al Purísimo Corazón de María, del Maestro Fonseca.

Reuniones: 2-3 Capitulo de Terciarias. 4-5 Capitulo de Terciarias. 6.30-7 Conferencia de San Vicente de Paul. 7 p. m. Rosario Solemne del Purísimo Corazón de María.

No habrá hoy exposición del Santísimo, porque mañana comienzan las CUARENTA HORAS del Purísimo Corazón de María.

CUARENTA HORAS. Lunes, Martes y Miércoles. Misas: 5 y media, de Exposición, 8 hrs. Misas mayores. 7 p. m. Rosarios Solemnes con pláticas.

Se encarece a los fieles, especialmente a los Cofrades del Santísimo y del Purísimo Co-

razón de María, hacer sus medias horas de adoración, comprometidas en su Diploma del Santísimo, para que su Divina Majestad esté siempre acompañada.

El miércoles en la noche, habrá Solemne Procesión y Visita de Altares.

Miércoles 26. 6 hs. Misa rezada aplicada por don Maximino Blanco.

Jueves 27. 5.30 Misa al Santísimo por la paz de España. 6 hs. Misa rezada por el finado don Maximino Blanco.

Viernes 28. 6 hs. Misa rezada por el finado don Maximino Blanco.

Sábado 29. 5.30 Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por la paz de España.

Se encarece a los fieles el apoyo a la Rifa del Automóvil, en favor de las puertas de la Iglesia de La Merced.

Cinco obispos han muerto en España

Se dice que el Obispo de Sigüenza fué quemado vivo

CIUDAD DE VATICANO, 22.—De acuerdo con la información llegada al Vaticano desde España, los cinco obispos que fueron muertos durante la guerra civil en ese país son los de Ján, Lérida, Segovia, Sigüenza y Barbastro. El obispo de Barbastro, quien fué muerto por los comunistas, entregó su cruz pectoral a una mujer con instrucciones de enviarla al Vaticano. Del obispo de Sigüenza se dice que fué quemado vivo.

El Premier Giralt no tiene ninguna autoridad

MADRID, 19.—(Este mensaje no fue sometido a la censura, sino enviado con un mensajero especial a París):

—Durante un mes entero Madrid y España entera han estado pasando por un reinado de terror que sobrepasa los horrores de antaño, pues en ninguna revolución intestina se había peleado con tanta crueldad y con tanta indiferencia por las vidas humanas. El odio y el miedo han dominado a todos los otros sentimientos, e inspirado por el odio y el terror los españoles combaten, ejecutan, asesinan y bolean ciegamente. Un doctor de la Cruz Roja dijo a este corresponsal que los camiones recogen continuamente montones de cadáveres en secreto, para enterrarlos en enormes hoyancas cabadas precipitadamente en el cementerio municipal, sin ataúdes y sin identificación de los cuerpos. El informante ha podido comprobar que 733 sacerdotes monárquicos y fas-

Pasa a la pag. 8

CARPINTERIA Y MUEBLERIA

Juan José Marín

LADO SUR DE PLAZA VIQUEZ

Especialidad en SILLERIA

MADERA PURA CAOBA

Para San Francisco de California partirá hoy Dn. Felipe J. Alvarado, su estimable señora esposa doña Josefita de Alvarado y su apreciable hija doña Haydee Alvarado de Urbini. Acompaña a los distinguidos viajeros nuestro apreciable amigo el Dr. Calderón Guardia. Un feliz viaje les deseamos.

—Para Nicaragua partió recientemente nuestra distinguida colaboradora la Srta. Margarita Ibarra Chamorro en vía de salud y descanso. Tenga muy grata estada en la hermana república la es-

Crónica de Sociedad

timable amiga.

—Ayer contrajeron matrimonio dos jóvenes amigos de esta casa: don Francisco Barquero y la señorita Anita Vargas M. hoy señora de Barquero.

Mucha dicha deseamos a los estimables esposos.

—Nos es muy grato comunicar la notable mejoría en que ha entrado nuestro buen amigo don Ismael Chaverri, de la so-

ciudad herediana, quien estuvo de gravedad en días pasados. Quiera Dios que su salud restablezca del todo.

—Con dolor nos hemos enterado del fallecimiento de la cristiana señora doña María Coto v. de Coto acaecida en Cartago el 15 de los corrientes.

Su muerte ha sido muy sentida entre sus amistades y los pobres que vieron siempre en doña María un ángel de caridad. Enviamos nuestra condolencia a sus deudos y en particular a nuestro buen amigo don Sixto Solano y a su apreciable señora esposa.

—El jueves entregó su espíritu al Creador la señorita Pina Brenes Lizano, cuyo noble corazón y cultivada inteligencia le hacían querer de cuantos tuvieron la dicha de conocerla.

Las exequias se cele-

braron con gran concurrencia de amistades el viernes en la mañana en la Iglesia de La Merced, encaminándose el cortejo al Cementerio General.

Vaya nuestra sincera condolencia a sus deudos muy en particular a nuestro amigo don Juan Bta. Brenes y su Sra. esposa doña Adela de Brenes.

—El 24 de los corrientes hará un año que falleció la apreciable señora doña Matilde Meza de Sancho. Con tal motivo se celebrará ese día una Misa en descanso de su alma, en la Iglesia de La Dolorosa a las 7 horas.

Renovamos nuestra condolencia a la estimable familia doliente, en especial a su hija doña Fide-
liña S. de Chaves.

DUELO SOCIAL

Con intensa pena llevamos la noticia a nuestros lectores de la muerte del gran costarricense don Elías Leiva Quirós, acaecida en la ciudad de Cartago el jueves en la mañana.

Venimos anunciando desde hace algunos días la gravedad en que había entrado el generoso amigo, y aun cuando la muerte parecía ir ganando minuto por minuto la partida, abrigábamos siempre la esperanza de que la admirable resistencia de aquel hombre, fuerte de espíritu como había sido, volvería a cobrar sus mejores fuerzas.

Sin embargo, el fallo se había dado y Dios llamó a su tribunal de justicia eterna al hombre cuya misión ya estaba cumplida.

Pocos ciudadanos habrán llenado sus deberes, con la abnegación, largueza, inteligencia y modestia como este profesor, maestro antes que licenciado.

Sus enseñanzas luminosas quedan grabadas en libros de clara y fecunda sabiduría para provecho de las juventudes que van alineándose en la vanguardia dirigente, provechosa para la patria.

La ciudad de Cartago y Costa Rica están de luto: ha muerto un hombre justo, un excelente costarricense.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus deudos.

Juan José Bonilla G.

Ingeniero Topógrafo incorporado en la Facultad de Ingeniería de Costa Rica

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslindes, peritazgos, estudios de caminos, tranvías, preliminares de obras hidráulicas y todo lo concerniente a su profesión.

Diríjense a San José o Cartago

La Divina Revelación

Según San Lucas cap. X versíc. 23

En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Bienaventurados los ojos que ven lo que vosotros veis. Pues os aseguro que muchos profetas y reyes desearon ver lo que vosotros veis, y no lo vieron: como también oír las cosas que vosotros oís, y no las oyeron. Levantóse entonces un doctor de la ley, y díjole con el fin de tentarle: Maestro, qué es lo que debo yo hacer para conseguir la vida eterna? Díjole Jesús: ¿que es lo que se halla escrito en la ley? ¿qué es lo que en ella lees? Respondió él: Amarás al Señor Dios tuyo de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todas tus fuerzas, y de toda tu mente, y al prójimo como a ti mismo. Replicóle: Bien has respondido; haz eso, y vivirás. Más él, queriendo dar a entender que era justo, preguntó a Jesús: Y ¿quién es mi prójimo? Entonces Jesús, tomando la palabra, dijo: Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de ladrones, que le despojaron de todo, le cubrieron de heridas, y se fueron, dejándole medio muerto. Bajaba casualmente por el mismo camino un sacerdote; y aunque le vio pasó de largo. Igualmente un levita, a pesar de que se halló vecino al sitio y le miró, siguió adelante. Pero un pasajero de nación samaritano, llegándose adonde estaba, y viendo, movióse a compasión; y arrojándose, vendó sus heridas, bañándolas con aceite y vino; y subiéndole en su cabalgadura, le condujo al mesón y cuidó de él. Al día siguiente sacó dos denarios, y dióselos al mesonero, diciéndole: Cuidame este hombre; y todo lo que gastares de más, yo te lo abonaré a mi vuelta. ¿Quién de estos tres te parece haber sido prójimo del que cayó en manos de los ladrones? Aquel, respondió el doctor que usó con él de misericordia. Pues anda, díjole Jesús, y has tú otro tanto.

El dos...

Viene de la pág. 1

pisan suelo español en conquista de nuevos laureles.

Natural parece que el antiguo y mutilado jefe que tantas veces llevó sus fuerzas de choque a la victoria, pase hoy revista militar a sus legionarios, arengándolos con el fuego de la palabra y con la visión de sus gloriosas cicatrices.

HAGA SU CALZADO EN LA

Zapatería EL CAIRO

Especialidad en medidas

25 v. Sur Iglesia de La Soledad

JUAN SANDINO P.

Distinguido viajero



Don Max von Loewenthal

En los primeros días del mes de Setiembre próximo, se embarcará rumbo a los Estados Unidos de América, nuestro distinguido amigo, el poeta y artista austriaco don Maximilian von Loewenthal, director de la importante revista «La Raza».

Varios meses permanecerá el Sr. Loewenthal en la gran República del Norte, a donde se dirige no sólo en vía de paseo sino en asuntos relacionados con su empresa.

LA EPOCA despide muy cariñosamente al estimable colega, deseándole una feliz travesía y grata permanencia en aquel país.

Gran Turno-Seria en San Mateo

el sábado 20 y el domingo 21 de setiembre

Habrà en San Mateo un Gran Turno-Feria a beneficio de los trabajos del Templo Parroquial y de la Casa Cural, ambos edificios en construcción.

A todos los católicos y a los amantes del progreso San Mateo les espera para esas fechas.

La organización que nos hemos impuesto, permitirá atender a todo el mundo del mejor modo en los amplios galerones del Turno-seria.

Los anticomunistas...

Viene de la pág. 1

es tan revolucionario como el gobierno de los rebeldes en Burgos. Pero los rojos han sido muy hábiles, logrando hacer creer al mundo exterior que ellos están por España y representan toda la nación y hablan en nombre suyo. Esto se debe a la suprema habilidad de los especialistas rojos que han estado entrando en España desde principios del mes de febrero. Estos especialistas son graduados de la Universidad de Moscú, donde se hace un estudio completo y científico de las revoluciones. Parece evidente que Madrid está sufriendo una guerra civil dentro de una guerra civil, o en otras palabras, existe un desesperado conflicto entre los heterogéneos partidos izquierdistas que dominan en Madrid, es decir, los comunistas, sindicalistas, anarquistas, socialistas, republicanos y nacionalistas.

Es por esta razón que Inglaterra insiste vehementemente que todos sus súbditos salgan cuanto antes de España.

«El General Franco estará en las puertas de Madrid en menos de un mes, pero será antes precedido por una hambre terrible, por una sed espantosa, y un completo caos, pues se cortarán las fuentes

de abastecimiento y del agua de la capital. Los rojos españoles han perdido la guerra porque cuando estalló la revuelta la bolshevikización del país no se había completado... Los rojos se habían ganado a casi todos los soldados, mineros y obreros de fábrica. Es muy curioso notar que los obreros que trabajan en maquinarias y los que laboran juntos en las grandes fábricas se pasaran prontamente a las filas comunistas, mientras que los campesinos por regla general permanecieron conservadores y católicos. La excepción a esta regla han sido los habitantes de los pueblos y las aldeas los que simpatizaron con los rojos por haberles prometido dividir entre ellos las ricas prendas de los acaudalados terratenientes. Mediante el mismo truco logró Lenin captarse las simpatías y el apoyo de un gran número de «Mushiks» (campesinos), aunque estos lo odiaron después porque les quitó la poca tierra que poseían para convertirlos en empleados del estado en las enormes granjas comunales».

«Pero los labriegos católicos españoles, descendientes de los conquistadores del Nuevo Mundo, no son aldeanos rusos. Están dispuestos a com-

Pasa a la pág. 8

Campo del Oratorio...

CORRESPONDENCIA DE ESCASU

Viene de la pág. 2a.

las beneméritas señoras cooperadoras salesianas obsequiaron a los niños con sabrosos sanwichs.

Por la noche hubo también una enorme afluencia de personas mayores, de amigos y admiradores de Don Bosco, que acudieron presurosos para admirar los nuevos adelantos del Oratorio.

El nuevo equipo cine-

matográfico trabajó admirablemente, dejando gran satisfacción en todos los concurrentes.

Esperamos que esta apreciable concurrencia sepa impulsar con su cooperación esta obra progresista del barrio Don Bosco y estimular con su asistencia este centro de honestas diversiones que acaba de brindarles una muestra de aprecio y una satisfactoria exhibición.

ACCION CATOLICA

Hace meses fue establecida en esta parroquia la Acción Católica, a la que con puntualidad dig-

Del Zapote

Nos informan de aquel importante distrito de este cantón, que el domingo último la Conferencia de San Vicente de Paúl repartió entre los pobres algunas ropas por valor de ciento cincuenta colones. Como es de suponer, los socorridos salieron muy agradecidos prometiendo rogar a Dios por el desarrollo de aquel centro de beneficencia que tan oportunamente les ha dado cobijas para el abrigo de sus tiernos niños y algunas otras prendas de vestido.

Muy digno de imitación es el espíritu de caridad que reina entre los vecinos del Zapote que saben ser verdaderos cristianos amando al prójimo como a sí mismos, y que ayudan a aquella Conferencia con tan buena voluntad.

na de encomio asiste bastante crecido número de jóvenes, con el ferviente deseo de prepararse e instruirse en la materia, obedeciendo así a Su Santidad el Papa Pío XI, que ha llamado a la juventud católica del mundo entero a colaborar con la Jerarquía, con el propio párroco, para difundir y extender aún más el Reino de Ntro. Señor Jesucristo, hoy día alevosamente amenazado por el malevolismo del siglo, cuya manifestación superior está en el comunismo.

Las conferencias precedidas por nuestro digno cura párroco, Pbro. don Manuel Zavaleta, son bastante edificantes y explicativas, lo que hace que los jóvenes asistentes no ignoren los santos fines que la A. C. se propone. Quiera Dios que cada día sean más los jóvenes que robustezcan su alma, con

la savia regeneradora que esparce por doquier la Acción Católica y se afilien a este enorme ejército de jóvenes cristianos dispuestos a luchar y combatir estas doctrinas maleantes que en vano anhelan la destrucción total del rebaño de Cristo.

HORA SANTA

Motivo de profunda y santa alegría es para los fieles de nuestra parroquia, al establecerse tan piadoso y santificante ejercicio de la Hora Santa. Hoy con mayor razón hemos de honrar a Jesús Hostia, ya que en nuestra madre España las huestes «marxistas» cegadas por el odio satánico a Dios y sus sagradas instituciones, de manera sacrilega violan su sagrado templo y asesinan a sus santos ministros.

La Hora Santa es el

Pasa a la pág. 8

La fiesta patronal...

Viene de la pág. 2

predicador! En el Salón de Actos Públicos los alumnos del Colegio Salesiano representaron dos divertidas comedias: una del Pbro. Joaquín del Castillo y otra de un comediógrafo que no recordamos su nombre. Todos los actos fueron del agrado general, y probaron los estudiantes salesianos que tienen madera de artistas y Director que sabe desarrollar sus capacidades. Al feliz resultado de esta fiesta contribuyó

principalmente la bondad de nuestro Cura el Padre Boladeras, y el concurso que a la Junta le prestaron experimentadas señoras y distinguidas señoritas.

Observador imparcial, para escribir esta crónica por encargo del Agente de LA EPOCA en el cantón de Belén, sin regateos le damos a la Junta Organizadora de los festejos nuestro aplauso sincero; porque a estas horas parece un milagro complacer a todos, como ella lo hizo.—Guilleville

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE



SAN

TIRCC

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

Programa de los cultos religiosos en el Hospital del Sagrado Corazón de Jesús en Cartago, el martes

Día 25.—A las 6 a. m. Misa de Comunión y exposición del Santísimo. A las 8 a. m. Misa cantada. A la 1 p. m. Oficio del Sagrado Corazón de Jesús. A las 3 p. m. Trisagio cantado al Sagrado Corazón de Jesús. A las 5 p. m.

Rosario cantado, sermón, bendición con el Santísimo y reserva.

Los sermones de estos días estarán a cargo de los señores sacerdotes:

Día 22.—Señor Cura y Vicario de Cartago, Pbro. Dr. Carlos Meneses.

Día 23.—R. P. Superior de los Capuchinos, Fray Emilio de Vilaller.

Día 24.—Rdo. P. Agustín Losada.

Día 25.—Ilmo. y Rdm. Mons. Claudio Ma. Volio.

Notas: En los intervalos los Coros de las Diez Lámparas acudirán por turno a adorar al Divino Corazón de Jesús y a consolarlo en sus Dolores Internos, mediante el piadoso Ejercicio Compuesto por nuestra Venerable M. Encarnación.

Viene de la pág. 2
medias y no le puede amar de verdad, de la que por poca previsión no puede defenderse del enemigo, ella pensó en la hermana campesina, en el fresco pimpollito sonrosado del campo, que incautamente, por no apreciar los dones que Dios le ha dado en la naturaleza, quieren cambiarse por pálidas y marchitas flores en las ciudades; que cual locas mariposillas que aspiran y saborean libremente los perfumes de la pradera, quieren quemarse las alas en el fuego arrollador de la pasajera ilusión, que les ofrece el mundo fantástico de la ciudad: para ellas alistó Consuelo Reyes C., no una conferencia, sino un poema saturado del más puro cristianismo, en tér-

minos tan elevados y tan sencillos a la vez, que debe haber caído en aquellas almas buenas como un celestial maná, que debe haber nutrido ya las mentes de aquellas mujeres que también desean alistarse en las filas de la valiente Acción Católica Femenina que pretende y que alcanzará la reintegración del reinado de Cristo y de su Iglesia, que quiere decirle al elemento masculino que si ella sabe arreglar el jarrón de flores o tejer su encaje en el rincón del hogar, sabe también en su medio ambiente, luchar como lo hicieron los Cruzados, para colocar a Nuestro Señor Jesucristo en el lugar que le corresponde.

H. de P.

San José, agosto 18 de 1936.

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando
tenga que anunciar algo.

Viajes - Excursiones - Turismo

Peregrinación a Roma, Vaticano, a saludar a Su Santidad—conociendo—Génova, Pisa, Turín, Florencia, Milán y Venecia.

Todo gasto pagado \$ 2000.00. Informes Dr. Vargas Araya.

Suscríbese a LA EPOCA

Arréglese SUS DIENTES en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. Guillermo Mesa Salazar

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

Operaciones sin dolor — Chapas desde \$ 20.00
Especialidades en trabajos en oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del Sr. Cura que los acredite como tales.—TELEF. No. 34

Naranjo de luto

Hondamente se ha conmovido el pueblo con la prematura desaparición del hombre de bien que se llamó don Abraham Matamoros Acuña.

De costumbres austeras, cumplidor de sus deberes católicos y ciudadanos, en el desaparecido tenía este pueblo un baluarte de las nobles tradiciones de trabajo y de religiosidad. Muchas virtudes adornaron a don Abraham, pero sobre todo, fue un propulsor de

la Conferencia de San Vicente de Paul que vela con amor de madre por los enfermos y por los tristes.

Los funerales y entierro del Sr. Matamoros se efectuaron el jueves habiendo estado presente todo el pueblo en el acto póstumo.

Enviamos nuestro más sincero pésame a la familia doliente deseándoles resignación en tan dura prueba.

Corresponsal

LADRILLERA de las hermanas BARBOZA

Calle de Blancos de Guadalupe

40 años de trabajar ladrillo de construcción.

Material garantizado — Precios económicos

UN MIL DE LADRILLOS ₡ 36.00

Encargue sus órdenes a la más antigua Ladrillera del país. — TELEFONO: 3779

Tres Ríos en LA EPOCA

La Sociedad de Hijas de María.—Integrada por apreciables damitas de la localidad y prestando inestimables servicios para la mejor orientación de la causa cristiana, funciona la Sociedad de Hijas de María, cuyos actos están presididos por la siguiente directiva: Presidenta, Srta. Laura Malavasi; Vicepresidenta, Srta. Duilia Villalobos; Secretaria, Srta. María Leticia Céspedes; Tesorera, Srta. Betty Céspedes.

Esta sociedad se reúne de quince a quince días

y su labor es digna de reconocimiento no sólo por el entusiasmo y devoción con que sus componentes actúan, sino también por el noble ejemplo que constituye para nuestra juventud.

Nosotros que siempre hemos estimulado con sinceridad todo aquello que signifique esfuerzo, nos complacemos en felicitarlas y en desearles el mejor de los éxitos en sus sanas determinaciones de reivindicación cristiana.

Franklin Monestel V.

Se funda en San Isidro de Coronado el Consejo de Padres de Familia, que velará por la Escuela

El sábado 15 día de la Madre, se festejó en esta escuela de una manera sencilla y cordial. El programa de 16 números todos fueron gustados por el público que siempre está dispuesto a cooperar con su presencia.

El Director don Miguel A. Zumbado les habló sobre la «Paz del Mundo» inspirado en el buen deseo de que las madres formaran en sus hijos el corazón y así podríamos llegar a tener futuros hombres, que en lugar de empuñar la espada y el rifle para el enemigo, su her-

mano, empuñaran su corazón y su espíritu para el servicio, para el progreso y para la paz del mundo.

Instó a las madres que no se les compraran a sus hijos juguetes que despertarían en ellos el deseo de la guerra.

Por último dió las gracias a la orquesta de este cantón, que ayudó a que el programa resultara tan lucido.

Terminados los números de la asamblea, cada maestro con su grupo de niños y madres se dirigieron a sus aulas, para

Notas de San Mateo

En breve se procederá a la apertura del camino entre San Mateo y la zona minera de Llano de Brenes

Los trabajos del nuevo templo parroquial se han impulsado sobremanera desde que llegó a esta parroquia el apostólico y dinámico Padre don José Rams.

Hemos hablado incidentalmente del Sr. Cura y justo es que digamos que todo San Mateo está con él, reconociendo su labor tesonera, inteligente, desprendida.

Si así es, conviene insistir en la obligación que tenemos de ayudarlo ya que él no trabaja para sí sino para la comunidad; no procura por su bienestar sino por el mejor adelanto moral y material del pueblo.

Vaya nuestro agradecimiento y nuestra voz de aliento

Acción de gracias

Juana Bonilla de Vargas, da gracias a Dios y a la Santísima Virgen del Rosario, por la curación y restablecimiento del culto caballero y competente galeno don Edwin Zamora, a quien el Señor conserve la vida y la salud por muchos años para bien de su numerosa clientela.

San José, julio de 1936.

PARA REPARAR
su
MAQUINA
de
ESCRIBIR

● Llévela al taller de

ESTEBAN RAMIREZ
25 vs. O. Clínica Figueres

brindarles lo que los niños con la ayuda de su maestro habían preparado para festejarlas.

El domingo 16 a las 14 hs. se formó en este plantel el grupo de padres llamado Consejo de la Escuela; éstos representan todos los padres de esta escuela y tratarán con el Director todos aquellos problemas que se le presenten a la institución. El grupo es el siguiente:

Señoras: Mercedes R. de García, Inés R. de Cortés, Juana de Mora.

Señores: Francisco Blanco M., Jerónimo Mora M., Adán Zúñiga, Herminio Leitón, Darío Angulo.

Se nombró un secretario para que lleve todas las actividades de este cuerpo consajil. Y todos votaron por el Sr. Angulo.

para el abnegadísimo Sr. Cura.

—Honda gratitud también tenemos para con el supremo gobierno quien en vista de la pobreza de este cantón está ayudando a la construcción de la Iglesia con tres operarios; fletes gratuitos de material y mosaico.

—Los preparativos para el gran turno feria que deberá efectuarse el domingo 21 de setiembre han comenzado ya con toda fuerza. Intensificaremos la campaña de propaganda por cuantos medios estén a nuestro alcance, porque es preciso, con el dinero que se recoja en la feria, pagar deudas contraídas e impulsar la construcción tanto del templo como de la casa cural.

Cuadrillas de voluntarios y boyeros empezaron la semana anterior el acarreo de los escombros de la antigua iglesia derribada por los temblores del año 24.

—Han sido obsequiados tres ricos manteles para el Altar por las familias Apen Chang, González y Salas.

—Fue conducido a la cárcel de Alajuela el reo Pastor Ballesterero, vecino de Orotina, convicto y confeso del robo

efectuado en días pasados en la iglesia de este lugar.

—Don Manuel Rodríguez vecino del distrito de Jesús María obsequió a la iglesia una manzana de terreno situada frente a la escuela de distrito.

—Se hacen gestiones ante el Gobierno de la República para la consecución de un Médico Auxiliar de la Unidad Sanitaria, con residencia en San Mateo; y un destacamento del Resguardo. Uno y otro son de apremiante necesidad.

—En breve se procederá a la apertura del camino entre San Mateo y la Zona Minera de Llano de Brenes de este cantón.

—El 15 fue celebrado con toda solemnidad el día de la Madre. Te Deum en la Iglesia y amena velada en la Escuela dedicada a las madres; hizo el ofrecimiento del acto el Pbro. Rams.

Los niños obsequiaron a las mamás, ramos de flores y bolsas de confites y tosteles. Los números de la velada interpretados con maestría y del completo agrado del público. Plácemes al personal docente organizador del delicado acto. — Corresponsal

En San Marcos de Tarrazú fué celebrada la Fiesta de la Madre con gran pompa

El personal de la Escuela de San Marcos de Tarrazú, presidido por el inteligente director don Edwin Salas B., celebró el sábado 15 del corriente una magna asamblea en su escuela en honor de la madre.

Un centenar de padres de familia se presentó al

homenaje sentido que sus niños iban a demostrarles en el día en que la Escuela celebra con particularidad la dignidad altísima de los progenitores de nuestros días, y fue así cómo maestros y niños en un solo haz de corazones les ofrendaron su gratitud.

Pasa a la pag 8

Ayer dió principio en Guadalupe una Misión predicada por Fray Javier García

Como oportunamente lo dijimos, ayer se dió principio en la vecina ciudad de Guadalupe a la Santa Misión, que como ejercicio espiritual preparatorio para la fiesta de los Dolores Internos del Sagrado Corazón de Jesús va a celebrarse con toda solemnidad el domingo 30 de este mes en esa parroquia.

Los rosarios en la tarde serán a las 5.45 minutos ocu-

pando, a continuación la sagrada cátedra Fray Javier García.

El domingo 30 será la gran festividad de los Dolores Internos del Sagrado Corazón.

Habrà solemne misa de revestidos y voces, con predicación de Fray Javier.

Para este mismo día se prepara una solemne Primera Comunión de niños y niñas.

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.

Cartago, C. R.

Censura de Películas

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

- | | |
|-----------------------------|-------------------------------|
| Asesino invisible | Ley del valor (la) |
| Canta y no llores | Me gustan todas |
| Carga del diablo (la) | Mensajero de venganza (el) |
| Cazadores de estrellas | Millones en el aire |
| Corazones divididos | Ocaso del poder (el) |
| Cuatrero (el) | Paz en la guerra |
| Club de los suicidas (el) | Picolino |
| \$10 de aumento | Pradera sangrienta (la) |
| Dos fusileros sin balas | Princesa O'Hara (la) |
| En pos de la ventura | Secreto de una doncella (el) |
| Escuela del sacrificio (la) | Sigamos la flota |
| Estrellas sobre Broadway | Tarzán el hombre mono |
| Flecha de oro (la) | Terror de la Sierra (el) |
| Fantasma se embarca (el) | Tren arrollador (el) |
| Gran impostor (el) | Tres desalmados (los) |
| Herencia de muerte | Tres mosqueteros modernos |
| Jinete justiciero (el) | Últimos días de Pompeya (los) |

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

- | | |
|----------------------------|---------------------------|
| Adiós al pasado | Magnolia |
| Andrajos de la opulencia | Mater Nostra |
| Barreras infranqueables | Mi marido es médico |
| Caballo del pueblo (el) | Ocurrió una tarde |
| Canción del dolor (la) | Presidio (el) |
| Desheredados (los) | Princesa encantadora (la) |
| Destrucción del hampa (la) | Secreto de vivir (el) |
| Entre esposa y secretaria | Serenata de la muerte |
| Familia Dressel (la) | Sucedió en Nueva York |
| Furia | Una mujer fue la causa |
| Héroe público No. 1 | Viuda alegre (la) |
| Hija de Drácula (la) | Viuda de Monte Carlo (la) |

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

- | | |
|-----------------------|-------------------------|
| Amores trágicos | Mujer desnuda (la) |
| Bailarina (la) | Niebla en los muelles |
| Caliente | Robin Hood de El Dorado |
| Carnada de tiburón | Sucedió una noche |
| Familia lo desea (la) | Tenia que suceder |
| Muertos caminan (los) | Tierra, amor y dolor |

CLASE C.—Películas prohibidas por su argumento

- Primo Basilio (el) — Rey del Bataclán (el)

Correspondencia...

Viene de la 6a. pág.

modo más característico para unirnos a Jesús Sacramentado y desagraviarle por los innumerables ultrajes que de continuo recibe en la Sagrada Eucaristía, e implorar misericordia y perdón por nuestros pecados. En especial hoy hemos de elevar fervientes preces al Altísimo por la paz de España católica, para que

de nuevo vuelva a elevarse muy en alto el glorioso e invicto pendón de los verdaderos hijos de Dios.

Reciba nuestro digno y celoso cura párroco la más sincera felicitación, al establecer en nuestra parroquia tan santificante ejercicio en honra y gloria a Jesús Sacramentado.

Edwin Aguilar H.
Cronista ad hoc.

Del momento...

Viene de la 4a. pág.

interesa discutirla. Creo que desaparece de cualquier modo la estructuración del régimen presente.

DERIVACIONES INTERNACIONALES.—Dadas las tendencias analizadas de los Frentes, el problema que confronta España no puede ser indiferente a los pueblos de Europa, sobre todo a los que se bañan en aguas del Mare Nostrum. Si Rusia, digo mal, si la Secta Judío-Masónica consiguiera su objetivo en España, dando el triunfo al Frente Popular que inconsciente la sirce, pronto prendería la llama en las vecinas Francia y Portugal reduciendo a pavesas sus Estados. Italia es de suponer que no se cruzaría de brazos para contemplar el incendio. Alemania volvería sus ojos hacia Rusia. Y aun la fría y ceremoniosa Inglaterra que ya contempla el peligro rojo dentro de sus vastos dominios, se vería arrastrada a esta conflagración mundial de derechas e izquierdas, donde la fuerza bruta de los hombres no se detiene a considerar notas diplomáticas. No basta que ahora se proclame la neutralidad. El triunfo del proletariado español haría estallar la santa bárbara del pueblo francés cuyo gobierno descansa en el Frente Popular. Y la chispa italo-etiope que pudo ser apagada con mil apuros en días no muy lejanos, no sería posible contenerla en el momento presente.

En cambio, una victoria del Frente Nacional, aleja toda posibilidad de predominio izquierdista en los gobiernos de los pueblos que volverían por razón natural al orden y respeto de las leyes. El ejemplo de lo ocurrido en España daría la norma para extirpar el cáncer político-social de cualquier Estado.

VIRIATO

Información...

Viene de la pág. 4

voló por las taquillas y por los billares; y la muchachada de la bola, ahora hastiada y aburrida, ambuló por las cantinas y por los garitos. Pero ahora, aunque la plaza no está en muy buenas condiciones, los dirigentes del deporte vuelven a la carga, y el «Asturias» torna por sus antiguos fueros.

Un aplauso para los dirigentes: que vuelvan las fiestas deportivas, con sus días de festival, con sus mañanas ardorosas de invierno o con sus tardes plácidas de verano cuando todos nos dábamos cita para presenciar la onцена del «Asturias», que alegre y corajuda puso siempre muy en alto su bandera.

Francisco Guillén Quirós

Notas de...

Viene de la 7a.

tud, que era una oración purísima de amor a Dios por su bienestar.

En esta asamblea se dió lectura a un bellissimo trabajo sobre la Madre, del Sr. Jefe Político del Cantón, don Marcos Chanto M., quien no pudo estar en la fiesta por motivos ajenos a su voluntad.

CINCO...

Viene de la pág. 4

cistas conocidos han sido fusilados aquí durante el mes, sin contar el número de desconocidos. Durante ese mes no se ha celebrado una sola misa en Madrid, y cuando se organizan incendios—17 iglesias se han quemado en un solo día—los milicianos salen bailando burlescamente con

vestiduras sacerdotales. Ahora que los milicianos han ido al frente, también han disminuido los incendios, pero las ejecuciones de sospechosos continúan y el pánico domina en los hogares. Se dice que el gobierno ha armado 50.000 milicianos marxistas, entre los cuales muchos muchachos y muchachas que disparan sus rifles o pistolas por cualquier motivo, matando a inocentes sin ningún motivo. El premier Giral es nada más que un fantoche de las izquierdas del ala extremista, pues Indalecio Prieto que goza de la confianza del frente popular, es el verdadero jefe de gobierno a pesar de que carece de todo cargo oficial.

Los anti...

Viene de la pág. 5

batir el terror rojo con un terror blanco. Estos campesinos odian al comunismo español, y con el mismo fervor que los rojos hispanos odian hoy a María Santísima, han marchado a unirse a los blancos estandartes de los rebeldes en mayor número que los mecánicos y obreros han corrido a unirse bajo la bandera roja. La ventaja final de la revolución es tener de su lado la casi totalidad del ejército, y por lo tanto suficiente número de líderes e instructores militares, mientras que los rojos sólo tienen al populacho de las ciudades fuera de su ambiente en las áridas sierras, faltos de disciplina, y carentes de suficientes números de oficiales. Eso de verdad no sorprende a nadie, si se tiene en cuenta que tienen la mala costumbre de levantar la tapa de los sesos, a cualquier oficial que los contradiga.

Navarra autoriza el apoyo de los Jesuitas

BURGOS, 22.—El gobierno provincial rebelde de Navarra, autorizó hoy el regreso a esa provincia de los padres jesuitas, y votó la devolución de las propiedades incautadas por el gobierno durante la República.

Antequera tomada por los rebeldes

SEVILLA, 22.—Una columna rebelde tomó la ciudad de Antequera, siendo compuesta de elementos del tercio extranjero, regulares, infantería, caballería, artillería y falangistas, o sea cuatro mil hombres.

Contribuya Ud. al engrandecimiento de la prensa católica

LA EPOCA

Gratificará a toda persona que aumente el número de sus suscritores durante los meses de Julio y Agosto, en la siguiente forma:

₡ 5.00	por	15	suscritores
₡ 10.00	por	25	suscritores

APRESURESE A GANAR DINERO EN UNA BUENA OBRA

La buena prensa es la mayor y más urgente necesidad de nuestros días. Conocerla y no hacer nada por estimularla, es faltar a un sagrado deber.

El premio se entregará al hacer efectivo el pago del primer mes de las suscripciones.

Apartado 325 - Teléfono 3877

San José, Costa Rica

Sin buenos diarios no podemos llevar a cabo ninguna acción católica pública; son estos sus pulmones; sin diario, morirá como un tísico sin oxígeno.